
ПРОТОКОЛ № 1 

заседания комиссии Общественной палаты Ульяновской области  

по вопросам экологии и охраны окружающей среды  

 

Дата и время проведения: 24.01.2023 г., 14.00 - 15.00 

Место проведения: зал заседаний Общественной палаты Ульяновской области 

(ул. Радищева, д.1, каб. 500) 

 

Присутствовали: 

 члены комиссии:  Левитас Л.М., Ермолаева С.В.  

 члены отраслевой рабочей группы по вопросам экологии и охраны 

окружающей среды: Акулин В.В., Парамонова Т.А., Сафронова Т.А., 

Шарафутдинова И.Б. 

– эксперты и приглашенные:   

Вашенцев  

Илья Олегович  

заместитель Председателя Правительства 

Ульяновской области 

Волков 

Сергей Петрович 

директор по строительству ООО 

«Димстройинвест» 

Гнездилов  

Игорь Николаевич 

ведущий инженер по строительству 

ЗАО «Спецгеоэкология» 

Головина 

Евгения Олеговна 

начальник Управления по охране окружающей 

среды администрации города Ульяновска 

Загородников 

Михаил Вячеславович 

эксперт 

Кирпичников  

Роман Евгеньевич  

директор департамента природопользования и 

цикличной экономики Министерства природных 

ресурсов и экологии Ульяновской области 

Морозов 

Олег Александрович 

старший помощник прокурора Железнодорожного 

района города Ульяновска 

Сидоров 

Владимир Владимирович 

заместитель Председателя Общественной палаты 

Ульяновской области 

Тарасов 

Дмитрий Николаевич 

общественник 

Шибанов 

Александр Александрович 

старший помощник прокурора Ульяновской 

межрайонной природоохранной прокуратуры 

Волжской межрегиональной природоохранной 

прокуратуры 

 

 

 



ПОВЕСТКА ДНЯ: 

О ходе выполнения работ по рекультивации нефтезагрязнения на 

территории ООПТ «Винновская роща» 

СЛУШАЛИ: 

Левитас Л.М.:  Выступил со вступительным словом. Отметил, что 

Общественная палата Ульяновской области продолжает отслеживать ход 

выполнения работ по рекультивации нефтезагрязнения на территории ООПТ 

«Винновская роща».  

Задал вопрос о том, почему 4 раза был отклонен план производства работ. 

Что было не предусмотрено в ППР. 

Волков С.П.: Ответил, что 4 раза отклоняли согласование проекта 

ликвидации накопленного вреда по формальным причинам, потому что 

документы были оформлены неверно. Изначально проект разработан согласно 

требованиям Постановления Правительства РФ от 16.02.2008 N 87, по составу 

документов для капитального строительства. А впоследствии потребовалось 

согласование по Постановлению Правительства РФ от 03.04.2021 N 542 (как 

проект ликвидации). Замечания уже устранены, сейчас проект в пятый раз 

отправили в Росприроднадзор. Замечания устранены. 

Загородников М.В.: Пояснил, что проект разрабатывался согласно 

требованиям Постановления Правительства РФ от 16.02.2008 N 87, то есть 

включал и строительные, и экологические работы.  

Отметил, что дополнительно разработан проект ликвидации, который 

сейчас согласовывается. Сейчас есть согласование проекта производства работ, 

соответственно, работы могут быть начаты. 

Тарасов Д.Н.: Подчеркнул, что в проектной документации был документ 

«Проект объекта строительства», на основании чего составляется проект 

производства работ.  

Зада вопрос, были ли согласованы эти документы в Росприроднадзоре. 

Загородников М.В.: Ответил, что  имеется заключение государственной 

экологической экспертизы Росприроднадзора, где согласован весь проект. 

Гнездилов И.Н.: Пояснил, что, проект производства работ – это документ, 

по которому работает исполнитель, подрядчик. В Постановлении 

Правительства РФ от 03.04.2021 N 542  написано, если проектная документация 

разрабатываемого объекта подлежит государственной экспертизе согласно 

законодательству, то необходимо пройти экспертизу. А федеральный 

Росприроднадзор не принимает проектную документацию, выполненную не 

согласно требованиям Постановления Правительства РФ от 16.02.2008 N 87. 

Левитас Л.М.:  Задал вопрос о возможности самовосстановления природы 

в ООПТ «Винновская роща». 



Ермолаева С.В.: Проинформировала, что природа сама не восстановится – 

это факт. Загрязнение нефтью – это экологическая катастрофа. Нефть – это 

горюче-смазочный материал, который попадает в почву и нарушает 

жизнедеятельность экосистемы. Тяжелые фракции со временем твердеют и со 

временем приобретают твердое состояние. Грунты в Винновской роще 

превратились в каменные монолиты, которые нарушают газовый и водный обмен. 

Левитас Л.М.: Попросил пояснить информацию, появившуюся в СМИ о 

сносе 300 деревьев в ООПТ. 

Волков С.П.: Пояснил, что в рамках работ предусмотрена очистка водоема, 

благоустройство территории. Вырубка деревьев стала необходимой для 

реализации проекта. Была проведена инвентаризация деревьев. Из 300 деревьев 

241 дерево находится в неудовлетворительном состоянии. Обследование 

комиссией администрации города еще не назначено. Дендроплан имеется. 

Левитас Л.М.: Задал вопрос о возможности строительства дороги в 

Винновской роще.  

Гнездилов И.Н.: Ответил, что обустройство пути будет временным: после 

завершения работ подрядчик должен будет восстановить участок. 

Загородников М.В.: Пояснил, что объектов капитального строительства в 

Винновской роще по окончании работ не будет. 

Морозов О.А.: Отметил, что федеральное законодательство позволяет 

строить в ООПТ некапитальные и спортивные объекты.  

Загородников М.В.: Сообщил, что озеро будет снова наполнено водой. 

Гнездилов И.Н.: Рассказал, как будет устроена система очистки. 

Сидоров В.В.: Обратил внимание, что какую-либо стройку заметили бы 

местные жители. Посоветовал установить камеры, чтобы все могли наблюдать за 

тем, как ведутся работы. 

Тарасов Д.Н.: Уточнил, почему в Сети выложены два проекта 

рекультивации Винновской рощи — на шесть родников (на сайте администрации 

города Ульяновска) и на 33 (на сайте госзакупок) — с разными видами работ и 

техникой. 

Загородников М.В.: Заявил, что то, что выложено на сайте администрации 

города Ульяновска, никакого отношения к проекту не имеет. 

РЕШИЛИ: 

1. Принять информацию выступающих к сведению. 

2. Запланировать проведение заседания комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по вопросам экологии и охраны окружающей среды 

в I квартале 2023 г. по обсуждению  хода выполнения работ по рекультивации 

нефтезагрязнения на территории ООПТ «Винновская роща». 
 

Председатель комиссии  Л.М. Левитас 


